

ABSTRAK

ISTINBĀṬ HUKUM ISLAM DI LINGKUNGAN AHLI ṬARĪQAH(Analisis *baḥṭhul masā'il Diniyyah* Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah)

Penulis : Syafi'i

Promotor : Prof. Dr. H.M. Ridlwan Nasir, MA. dan Prof. Dr. H. Ahmad Zahro, MA

Kata Kunci : *Istinbāṭ* hukum Islam, *baḥṭhul masā'il*, tarekat, al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah

Penelitian ini berusaha untuk menjawab tiga permasalahan pokok, yaitu (1). Apa saja hasil keputusan hukum bidang sufiyah *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*? (2). Bagaimana bentuk istinbat hukum *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*? (3). Bagaimana metode istinbat hukum *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1). Apasaja hasil keputusan hukum bidang sufiyah *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*? (2). Bagaimana bentuk istinbat hukum *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah* (3). Bagaimana metode *istinbat hukum baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*.

Untuk menjawab pertanyaan tersebut diatas dilakukan penelitian kualitatif dengan pendekatan fenomenologis, libraries, sosiologis, historis dan usul fikih, kaidah fiqhiyyah, dan *maqāṣid al-sharī'ah*. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, secara terang-terangan dan tersamar (overt observation dan covert observation), wawancara, dengan wawancara relatif, tertutup dan wawancara terbuka dan telaah documenter terhadap kitab, hasil keputusan, kitab rujukan, buku, karya ilmiah, surat kabar, majalah dan jurnal ilmiah. Analisa data menggunakan content analysis.

Kesimpulan penelitian ini, pertama: hasil keputusan *baḥṭhul masā'il* dibidang *ṣūfiyyah* sejak muktamar I, 12 oktober 1957 sampai dengan muktamar X 27 Maret 2005 sebanyak 110 keputusan, dikelompokkan menjadi 3 kategori, yaitu: (a). keputusan valid, dilihat dari segi tidak bertentangan dengan al-Qur'an, hadis, kaidah *fiqhiyyah*, kaidah *uṣūliyyah*, *maqāṣid al-sharī'ah* dan tidak perlu adanya tambahan penjelasan sebanyak 81 keputusan. (b). keputusan yang dianggap valid, tapi masih perlu tambahan penjelasan, sebanyak 27 keputusan. (c). keputusan yang dianggap tidak valid dan di usulkan untuk ditinjau kembali, sebanyak 2 keputusan.

Kedua, bentuk istinbāṭ hukum *baḥṭhul masā'il Jam'iyyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah* adalah *taṭbīq al-aḥkam* secara dinamis *teks-teks fuqaha'* yang terdapat dalam kutub *al-Mu'tabarah* dengan pendekatan kaidah *fiqhiyyah*, kaidah *uṣūliyyah* dan *maqāṣid al-sharī'ah*. ketiga, metode *istinbāṭ* hukum yang digunakan adalah metode *qawliyy*, *ilhaqiyy*, *manhajiy*, dan *irfaniyy*.

Teori baru yang ditemukan adalah metode *irfaniyy* metode ini dapat dipergunakan menambah temuan metode istinbāṭ hukum yang lama.

ABSTRACT

THE *ISTINBĀṬ* OF ISLAMIC LAW IN THE *ṬARĪQAH* EXPERTS' FIELD(Analysis of *Baḥthul Masā'il Diniyyah Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*)

Writer : Syafi'i

Supervisors : Prof. Dr. H.M. Ridlwan Nasir, MA. dan Prof. Dr. H. Ahmad Zahro, MA

Keywords : The *Istinbāt* of Islamic law, *baḥthul masā'il*, *tarekat*, *al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*.

There are three main problems in this study, which are (1) What the decisions *sufiyah* of *baḥthul masā'il Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*'s law are (2). how the forms of *baḥthul masā'il Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*'s law are, (2) how the methods of *Istinbat*'s law of *baḥthul masā'il Jami'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah* are.

Based on the problems above, this study aims to find out (1). What the decisions *sufiyah* of *baḥthul masā'il Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*'s law are (2). how the forms of *baḥthul masā'il Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah*'s law are, (2) how the methods of *Istinbāt*'s law of *baḥthul masā'il Jami'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah* are.

The writer uses qualitative method with phenomenology, library, sociology, history, and *uṣūl al-fiqh*, *qawā'id al-fiqhiyyah*, *maqāsid al-sharī'ah* approaches. The data of this study are taken from overt and covert observations, closed and opened interviews, and the study of holy books, the results of decisions, the referred holy books, books, scientific papers, newspapers, magazines and scientific journals. The writer uses content analysis method to collect the data.

From the study, the writer takes four conclusions. First, there are three categories of decisions from the 110 decisions taken by *baḥthul masā'il* of *ṣūfiyyah* during the first conference on October 1957 until the tenth conference on March 27th 2005. The three categories are (a) valid decisions; 81 valid decisions valued from Al-Qur'an, *Ḥadīth*, *fiqhiyyah*, *uṣūliyyah*, *maqāsid al-sharī'ah*, (b) decisions considered valid; 27 decisions which still needs more explanation, and (c) invalid decisions; 2 decisions which are considered invalid and need further review.

Second, in the terms of *fiqhiyyah*, *uṣūliyyah*, and *maqāsid al-sharī'ah*, the form of *istinbāt* law of *baḥthul masā'il Jam'iyah Ahl al-Ṭarīqah al-Mu'tabarah al-Nahḍiyyah* is dynamic *taḥbīq al-aḥkām* in *fuqaha'* texts written in the *al-Mu'tabarah* books.

Third, the writer found the methods of *istinbāt* law are *qawliyy*, *ilhaqiyy*, *manhajiy*, and *irfāniyy*.

The writer found a new method in *istinbāt* law. The method is *irfāni* method which can be used to add the old findings.

ملخص

منهج استنباط الأحكام الشرعية عند جمعية الطرق الصوفية
(تحليل بحث المسائل الدينية لجمعية الطرق المعتبرة النهضية)

بقلم : شافعي

تحت الإشراف : أ.د. محمد رضوان ناصر و أ.د. أحمد زهر

كلمات البحث : استنباط الأحكام الشرعية و بحث المسائل و الطرق والمعتبرة النهضية

البحث يهدف إلى إجابة ثلاثة المسائل الأساسية: أولاً، ماهي القرارات في المسئلة الصوفية بحثها لجان بحث المسائل للجمعية الطريقة المعتبرة النهضية؟ ثانياً، ما هي أشكال استنباط الأحكام الشرعية في بحث المسائل للجمعية الطريقة المعتبرة النهضية؟ ثالثاً، وما هي المناهج في استنباط الأحكام الشرعية عند الجمعية المذكورة؟ فنريد من هذا البحث علم أشكال ومناهج استنباط الأحكام الشرعية في بحث المسائل في الجمعية.

والبحث نوعي وأمال المقاربات المختارة لإجابة ثلاثة الأسئلة السابقة فهي مقاربات ظاهرية ومكتبية واجتماعية وتاريخية وأصول الفقه، قواعد الفقهية، و مقاصد الشرعية. وبالنسبة إلى جمع المعطيات فيجري من خلال المراقبة علانية أو سرية، والمقابلات علانية أو شبه السرية، وتحقيقات الكتب والوثائق والقرارات و البحوث والدراسات والجرائد والمجلات العلمية المتعلقة.

والنتيجة للبحث ثلاثة: أولاً، القرارات في المسائل الصوفية في المؤتمر الوطني الأول في 12 أكتوبر 1957 حتى المؤتمر العاشر في 27 مارس 2005 عددها 110 قراراً وتنقسم إلى ثلاثة أقسام: القسم الأول، القرارات الصحيحة من حيث ليس هناك تناقضات بينها وبين آيات القرآن وأحاديث النبي، وأصول الفقه، وقواعد الفقهية، ومقاصد الشريعة ولا تحتاج إلى تفاصيل وبيانات إضافية. وعددها 81 مسألة. والقسم الثاني هو القرارات المعتبرة الصحيحة ولكن تحتاج إلى البيانات الإضافية، وعددها 27 مسألة. والقسم الثالث هو القرار غير صحيحة ونقترح لإعادة النظر وعددها 2 مسألة

ثانياً، أشكال استنباط الأحكام تتكون من تطبيق آراء الفقهاء في الكتب المعتبرة باستخدام قواعد الفقهية والاصولية ومقاصد الشريعة بشكل ديناميكي. وثالثاً، المناهج المستخدمة في عملية استنباط الأحكام هي طريقة قولية والحاكية ومنهجية وعرفانية.

و اما النظرية الجديدة المكشوفة فهي طريقة عرفانية في استنباط الأحكام الشرعية. وذلك مهم لإكمال طرق الاستنباط السابقة.